

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 1921

Núm. 647

El Japón reduce notablemente el Presupuesto para 1922

Los periódicos comentan con placer la cancelación de la alianza con Inglaterra

El Presidente de Chile quiso presentar su dimisión

SANTIAGO DE CHILE.—Se anuncia que el presidente Alessandri ha firmado un decreto durante el Consejo de Ministros delegando los poderes presidenciales de la república en Ismael Tocornal, jefe del gobierno y Ministro del Interior. Los periódicos aseguran que el presidente retiró después su dimisión en vista de la insistencia de todos los ministros.

Se da como razón del deseo del presidente de hacer entrega del poder al señor Tocornal la oposición del Congreso hacia las leyes que introdujo y que considera de lo más importante para el bienestar del país y también a la falta de cooperación para llevar a cabo su programa.

Se reglamenta el trabajo en los talleres de los ferrocarriles, afectando a quinientos mil trabajadores

CHICAGO.—La Junta del Trabajo ferroviario de los Estados Unidos, anunció esta noche que las nuevas disposiciones regulando el trabajo en los talleres de las compañías ferroviarias quedarán terminadas a tiempo para entrar en vigor el día primero de diciembre.

Las nuevas disposiciones afectarán aproximadamente a 500,000 obreros de todas clases.

Ceremonias de desagravio hechas, en todo Méjico por los católicos, por haber estallado una bomba en la Catedral

CIUDAD DE MEXICO.—Las iglesias católicas de México celebraron hoy oficios de desagravio en toda la república a consecuencia de la explosión de una bomba colocada debajo del altar de la Virgen de Guadalupe, patrona de México, en la Catedral de esta ciudad.

Al medio día de hoy más de 6,000 personas se congregaron frente a la Catedral y después de escuchar varios sermones, recorrieron las principales calles de la población entonando himnos religiosos.

El Gobierno adoptó medidas de precaución para conservar el orden, debido a la hostilidad que existe entre católicos y radicales. Hubo, sin embargo, frecuentes choques verbales entre los manifestantes y los espectadores.

Se pidió a los católicos que observaran el día de hoy como de luto. Las calles estaban llenas de personas vestidas de luto y las fachadas de los edificios lucían crespones. Muchos establecimientos cerraron sus puertas.

La colocación de la bomba en el altar de la Virgen ha servido para excitar el fervor religioso en el país. La hostilidad contra los radicales es intensa y se acusa a éstos de sacrilegos.

Fuga del comandante alemán condenado, por haber torpedeado un buque hospital

HAMBURGO.—El ex-comandante alemán de submarino, Boldt, condenado en la Corte de Leipzig, por el grave delito de haber torpedeado con su submarino un buque hospital durante la guerra, lo cual fué perfectamente comprobado, ha escapado de la prisión en que cumplía condena.

Población actual de Polonia

VARSOVIA.—Informase oficialmente que el resultado del Censo celebrado en el año actual en Polonia, ha mostrado que el país tiene una población total de 28 millones 940 mil personas, no estando incluidas en éstos los prisioneros de guerra que en número de millares existen en el territorio polaco, en calidad de internados.

Las relaciones franco-españolas toman buen cariz

Se declara vencedor a Dundee, por haber Chaney dado golpes prohibidos

NEW YORK.—George Chaney, de Baltimore, perdió su pelea con Johnny Dundee, por haber sido descalificado, por haber cometido un foul en el quinto round. Se discutía el título de junior Flyweight. Los segundos de Dundee, desde el primer round, pidieron varias veces al referee que se fijara en los golpes bajos que daba Chaney.

El referee llamó la atención al aspirante al título, y cuando dió otro golpe bajo en el quinto, suspendió la pelea, declarando ganador al campeón. Lo más particular del caso, es que la pelea fué reñidísima, se dieron brutalmente, llevando la mejor parte Chaney, que dió muchos más mejores golpes.

El ganador bajó del ring con la faja que regaló Tex Rickard, para los boxeadores de ese peso.

Huelga general en Italia

Responsabilidad de las mujeres del mundo si no contribuyen a fomentar la idea del desarme.

Londres.—La responsabilidad nacional a que las mujeres han aspirado durante la lucha por el sufragio, va a convertirse en responsabilidad mundial. Las mujeres americanas están interesadísimas en las Conferencias y realizan gran campaña por apoyar sus propósitos. Las mujeres de todo el mundo deben darse cuenta que son sus hijos los guerreros del porvenir y contribuir por todos los medios a que triunfen las ideas del desarme. Este es el llamamiento que hace por la prensa la mujer americana a todas las mujeres del mundo.

Una tacada mundial de trescientos ochenta y cuatro puntos.

Chicago.—Hoy se rompieron aquí todos los records de carambolas; en el 18-2 balkline, cuando Welker Cochrane, de San Francisco de California, derrotó a George Sutton, 400 por 57, en solo cinco innings haciendo una tacada maravillosa—record mundial—de 384 puntos.

El record anterior lo tenía Willie Hoppe el actual Champion, quien en 1915 hizo una tacada de 307 puntos, en un match de handicap que jugó precisamente contra Cochrane. El match era de 50 a 300, y lo ganó Hoppe; 500 por 18.

Progreso del modus vivendi entre España y Francia

MADRID.—Las negociaciones entre los Gobiernos de Francia y España, comenzadas a raíz de la denuncia del modus vivendi, entre las naciones, progresa de manera satisfactoria.

El Presupuesto del Japón para el ejercicio fiscal de 1922

TOKIO.—El presupuesto del Japón para el año próximo, según se anunció extra-oficialmente hoy, asciende a un total de 1,463,000,000 de yens, ofreciendo una reducción de 120 millones de yens con relación al del año actual.

El presupuesto del departamento de Marina es de 393,664,577 yens que significa una reducción de 80,000,000 de yens. El presupuesto de Guerra ha sido reducido en 10,000,000 de yens y asciende a 253,000,000 de yens.

La Reina Victoria agradece a los españoles de Buenos Aires, el envío de cien mil pesetas

MADRID.—La Reina Victoria envió hoy un mensaje de gracias a Buenos Aires en nombre de la nación española por la quinta suscripción de 100,000 pesetas cubierta por los españoles residentes en la Argentina como fondo para los soldados heridos en Marruecos.

Clemenceau fundará un nuevo periódico en el que actuará activamente

PARIS.—El periódico «L'Éclair» anuncia la futura fundación en esta capital de un nuevo periódico de Georges Clemenceau, en el que posiblemente colaborará de manera activa.

Carta de Gompers, Presidente de la Federación de trabajo de Estados Unidos

GINEBRA.—En la Conferencia del Trabajo, que se está celebrando hace varias semanas en esta ciudad, fue leída hoy una carta de Samuel Gompers, en la que éste estudia la cuestión de la falta de empleo.

Considerando que los Estados Unidos no están representados en la Conferencia ginebrina, está decidido después de darse por enterada de la carta del Presidente de la Federación Americana del Trabajo, dar las gracias a éste, manifestando de paso que espera que la República norteamericana esté representada en la próxima Conferencia.

El Príncipe de Gales ha llegado a Pooná

LONDRES.—Oficialmente se anuncia que el Príncipe de Gales ha llegado a Pooná hoy, siendo objeto de una gran recepción.

Llegada del barco de la expedición antártica

RIO JANEIRO.—El barco «Quest», de la expedición antártica de Shackleton, ha llegado a este puerto donde se espera que permanecerá por quince días.

Comentarios alemanes sobre las Conferencias

BERLIN.—La prensa liberal guarda silencio, pero el periódico radical «Rote Fahne» (Bandera Roja), dice que es evidente que los cuatro pueblos oprimidos de Rusia, Alemania, Japón y Siberia, serán las víctimas propiciatorias del imperialismo comercial de los Estados Unidos e Inglaterra.

«Deseo o no Inglaterra—segrega—sus dominios japoneses le obligarán a ir con los Estados Unidos. Estos dominios japoneses son una carta de más triunfo en manos del Secretario de Est. Do. Hughes, que los millones de libras esterlinas de la vida inglesa».

El periódico pangermano «Tages Zeitung», cree que el programa americano de diez años fue huelga en las construcciones navales, probablemente da lugar a una competencia en la construcción de submarinos y naves aéreas y que el verdadero desarme está aún muy lejos en el futuro.

Periódico japonés ven con gusto el fin de la alianza anglo-japonesa

TOKIO.—Algunos de los periódicos japoneses más importantes no ven con desagrado la cancelación de la alianza anglo-japonesa con tal de que el Japón reciba seguridades de una continuación amistosa de las relaciones.

Huelga general en Italia

GENOVA.—Se ha proclamado la huelga general a causa de diferencias a cerca de la reducción de salarios. La huelga se ha extendido a la región de Liguria. Entre los obreros que secundan el movimiento se encuentran los obreros de la bahía y se teme que el movimiento se extienda a otros puertos.

Incendio = Horror = Desbarajuste

El LUNES 5 de Diciembre EMPIEZA la

REALIZACION!

EN LA TIENDA

LA GRAN SEÑORA

Única casa que no admite competencia, pues SARKIS está dispuesto a beneficiar a todo el mundo

Teléfono 614

San José, Costa Rica

Llega de Europa

Durante su estada en Europa, nuestro amigo don Carmelo Calvo, compró en los mercados del viejo continente una gran cantidad de cabritilla y materiales de zapatería, lo mismo que las hormas para calzado más «chicas», para esta temporada, los cuales le acaban de llegar. El señor Calvo está dispuesto a venderlos a un precio sumamente bajo, lo que hará desde los primeros días de la semana entrante.

Para las fiestas todo el mundo se calzaría donde Carmelo.

SE VENDE UNA MAQUINA DE ASESERAR Nº 2 (cilindro) con accesorios completos y una magnífica TURBINA para 50 caballos. Precio de acasión. Informar a Pío Acuña.

Embargo de una póliza

Se nos ha informado que la propietaria del Hotel Castilla, destruido en el incendio del 17 del corriente, ha presentado demanda contra la firma comercial Córdoba, Acuña y C^a, alegando ser perjudicada en la suma de ₡ 14,998.00.

En esa cantidad va incluida una gran suma de colones que según ella, tenía guardados en su casa; lo mismo otra que corresponde a un pagaré que fué destruido por el fuego.

Esa señora valora su mobiliario en una buena suma de colones, lo mismo que el derecho de llave.

Esta demanda será aceptada si se prueba que el fuego principió en el almacén de los señores Acuña, Córdoba y C^a; pero estos señores han probado con lujo de testigos que el fuego no comenzó en su casa. Los testigos que han sido llamados a declarar son personas honorabilísimas y entre ellos figuran dos respetables damas quienes han manifestado que el fuego no comenzó en el referido almacén.

Como es natural, si el fuego no comenzó por esa casa, la demanda no tendrá lugar.

Esta acusación será muy curiosa, pues si el Juez comprueba que no fué donde los señores Acuña y C^a que comenzó el siniestro, estos señores podrán a su vez demandar a la señora Robles por calumnia y como

La difteria en Cartago

La difteria, esa peligrosa enfermedad que lleva luto a muchos hogares, se está desarrollando de una manera alarmante en la ciudad de Cartago.

Muchas personas creen que se deba ese desarrollo a la falta de higiene, pues allí existen varios focos de infección tales como la «Ciudad» y el lugar llamado «El Basurero».

Fiesta en Cot

El domingo a medio día, fué el local en la Escuela «Pepe Fernández» el retrato de ese caballero. La fiesta resultó muy hermosa y significativa asistiendo todos los padres de familia y las principales personas de este lugar.

El personal de esa escuela queriendo honrar la memoria de ese gran benefactor, decidió colocar su retrato al clausurar el curso lectivo.

CORRESPONSAL

tal, le cobrarán costas, daños y perjuicios.

Ess jóvenes han probado que su pérdida es fuerte, pues según el balance que se hizo al ser abierta su caja de hito, arrojó un déficit en su contra por más de ₡ 40,000.00.

CUANDO EL

AZUCAR

SUBE DE PRECIO -- BAJA DE PRECIO

TODO EL MUNDO LO COMPRO DONDE

JOSE ANDRES CORONADO

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

PORQUE VENDE SIEMPRE DEL MEJOR Y MAS BARATO

No somos constantes, porque faltan amor y tolerancia

Muy propio de nuestra raza, como vicio ineterado que llevaríamos en la sangre, es la detestable costumbre de no ser constantes en las obras que emprendemos.

Somos demasiado impresionistas y con la misma ligereza con que aceptamos un trabajo, una idea o un encargo cualquiera, con esa misma ligereza dejamos la obra apenas iniciada o a medio hacer.

Eso mismo ocurre con las asociaciones obreras.

Al calor de un efímero entusiasmo o de una justificada protesta, se unen los obreros, se asocian; formulan estatutos; hacen discursos rebozantes de optimismo y cuando ya los libros apuntan numerosas inscripciones de socios, viene la ruda realidad a probar, con el frío y el desencanto, que todo ese movimiento inusitado que demostraban los obreros, era obra nada más que de un fugaz ilusionismo. Es cuando sin saber por qué, los obreros se desbandan y cada uno coge el camino de su casa.

Es más fácil descubrir la fórmula del movimiento continuo, que encontrar un medio práctico para que los trabajadores se asocien. No hay manera posible. Todos ellos comprenden las bondades de la unión; todos ellos saben que es lo único que les hará mejorar de condición; todos ellos tienen de sobra aprendido que «la unión hace la fuerza»; pero, ¡cada más!, por más intenciones se han hecho y que se hagan para llegar a ese fin, los obreros persisten y persisten en estar cada uno por su lado abandonados a su propia suerte.

Parece que en Costa Rica los obreros no tuvieran absolutamente ninguna necesidad de unirse. Parece que los obreros de este país están muy bien y casi pasamos a creerlo, porque así lo confirman ellos en su afán y en sus prácticas separatistas.

¿Las causas de este fenómeno de insociabilidad? En verdad no las conocemos. Es de suponer que los trabajadores de Costa Rica y del resto de América, no han llegado a soportar en realidad, una aguda situación económica. En el fondo, esta es la causa. Natural es creer que si la situación de ellos fuera desesperante, ya estarían perfectamente unidos, porque así lo impondría su mismo espíritu de conservación. Eso es todo.

Por otra parte el costarricense es más individualista que colectivista; el porcentaje de sangre indígena que

llevamos dentro, tira de nosotros para el individualismo.

Después observamos que los trabajadores, en sus asociaciones, no sacrifican la vanidad de sus fanatismos ideológicos y por lo mismo tratan de imponerse mutuamente su manera de pensar. El liberal pretende que todos sus compañeros sean liberales y el conservador no tolera que violen sus creencias ultramontanas. El radical no escucha a los centemporizadores y éstos desoyen a los radicales. De aquí nacen odios y antagonismos y todos a la vez pierden de vista el interés común de la unión. Las ventajas que adquiriría el conjunto disciplinado y ordenado, se estufan cuando nacen odios y rencores por pretender cada uno imponer sus ideas. Y el mal está en que los hombres no somos tolerantes. Y en donde falta tolerancia, falta amor.

Cada cual, en sí, imagina poseer la verdad y busca los medios de la fuerza para que los demás la acepten. Toda violencia rompe los vínculos de la solidaridad. Rotas las amables ligaduras de la fraternidad, los hombres caen dentro del más áspero separatismo. Se convierten en solitarios hurafios. En egoístas individualistas. Huyen de la sociedad como se huye de un enemigo. Se pierden las nociones de la sociabilidad. Por eso es peligroso imprimir a las sociedades determinado sello ideológico; determinada doctrina, por más bella que ésta sea, porque se forman inmediatamente dos grupos de antagónica psicología: los fanáticos que se estrechan por idéntica corriente espiritual y los timoratos que se alejan para no volver. Los primeros siguen pontificando cada vez con mayor ardor fanático; los segundos se alejan para no dar blanco en la lucha que degenere en personalismos y por resultado final, la unión de los trabajadores queda fraccionada y de hecho con resultados negativos al bienestar económico de la colectividad.

Se impone para las organizaciones obreras del futuro, una fórmula de conciliación; sacrificar un poco la vanidad de los principios y colocar — a manera de un puente — la benévola fórmula de tolerancia y amor para los que no piensan como desea nuestra destructiva intolerancia.

Mientras no tomen este camino los trabajadores, jamás serán fuertes por la unión y la solidaridad, porque no podrá haberlas nunca.

GIL SOL

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Editores: Falcó & Borrásé

APARTADO: P

TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,

ADMINISTRACIÓN: 329

El buzón despedazado

El buzón que hace pocos días un gamu voló con una bomba de 25 céntimos, será reemplazado mañana por otro nuevo, pues el que había, quedó completamente destruido.

Ese buzón se encuentra en la Agencia de Policía, a donde han sido llamados a cuentas los padres del muchacho, quienes tendrán que pagar la broma de su hijo.

A causa de los ríos que siempre ocasionan los petardos, la policía prohibirá que para el 8 de diciembre se revienten cohetes, triquitraques y toda clase de explosivos.

SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse a la responsabilidad del depositario. Algunos locales para oficinas, lugar céntrico. VENDI PAPER PERIODICO.—BASILEO ACUÑA.

Magnífica idea

Nos cuentan que uno de los socios de la Cruz Roja está empeñado en que esta institución haga fuerte campaña contra el consumo de la «hicha». La idea no puede ser mejor y esperamos que todos los elementos sanos y bien intencionados se interesarán por esta obra de positiva regeneración. Anticipamos nuestra felicitación al mocionante y le auguramos éxito completo en su idea. Estaremos presentes en la asamblea que se discuta el proyecto y lo ayudaremos con nuestra voz de aliento.

Circular a los telegrafistas de la República

Se ha abierto de nuevo al servicio público la oficina postal y telegráfica de Monte Redondo, cantón de Acosta. —San José, 28 de noviembre de 1921. —El Subdirector General de Telégrafos, A. SAGOT.

Se desbanda el Partido Republicano en Guanacaste

Liberia. —A LA PRENSA. —El partido Republicano se encuentra desbandado, pues valiosos y numerosos elementos de ese partido han entrado a formar en la gran fila de la Confraternidad Guanacasteca.

El triunfo de la papeleta Mayorga Briceño es inminente. —Corresponsal.

Santa Cruz. —Don Leovigildo Acuña, leader santacruceño, ha teleografiado a sus amigos recomendando con mucho calor la papeleta Mayorga Briceño.

Acuña debe llegar el jueves a este lugar en compañía de don Francisco Mayorga Rivas.

Nos enemigos de esta papeleta están gastando mucho dinero, pero los votos de los guanacastecos no se compran. —Corresponsal.

Bagaces. —Anoche hubo reunión republicana de cuatro personas y no llegaron a ningún acuerdo. Aquí esa gente no pega. —Corresponsal.

A nuestros suscriptores y anunciantes

Recordamos a nuestros agentes, suscriptores y corresponsales que, tanto los fondos cubrados como toda correspondencia, deben dirigirse al señor Administrador, Apdo. P.

Dinero enviado a cualquiera otra dirección lo consideramos como no recibido.

Proposiciones matrimoniales

Los periodistas le son sumamente antipáticos a una estimable señorita

Los empleados de periódicos, cronistas y reporteros deben sentirse muy apenados y entristecidos, si el sentir de los más bellos y hermosos ejemplares del sexo femenino, fuese el mismo de la señorita del apartado 357.

Es probable que cuando el simpático y muy estimado Quinto del Irazúbal lea la constatación de la mencionada señorita, sienta una furia indescriptible, pues no hay en su concepto hombres más populares entre las mujeres que los periodistas, con él a la cabeza.

Para desgracia de todos los diaristas del país, la tesis de Quinto de Irazúbal queda en absoluto desvirtuada con la carta de la señorita del apartado 357.

RESEÑA HISTORICA

En las ediciones del «Diario de Costa Rica» correspondientes a los días 24, 25 y 26 de noviembre del corriente año, apareció el siguiente aviso económico:

«Matrimonio»: —Señorita joven, de buena presencia, desea proposiciones de matrimonio. Dirigirse al apartado 357.

Un estimado amigo nuestro, conocido redactor de uno de los diarios de esta capital, quien desde hace mucho tiempo arde en deseos de que lo quieran, sintió que se abría el cielo de sus ilusiones, y dirigió la siguiente carta a la presunta novia:

«Bella y distinguida señorita:

Avisa usted en el «Diario de Costa Rica» que desea casa: Desde que lei su matrimonial gaceta me faltan la quietud, el apetito y el sueño. Ello indica que, sin tener el gusto de conocerla todavía, ya me siento completamente enamorado de usted. Me la imagino con unos grandes ojos negros, soñadores, medio entornados. Con el cutis blanco y terso como si tuviera por costumbre «Crema Pompe»

ya» aunque bien sé que no la necesita. Con una boca, una nariz y una cabellera que iguales tal vez existan, pero nunca, mejores en este mundo.

Yo le suplico que me envíe detalles sobre su persona, dote, perspectivas de herencias y demás, pues es muy seguro que usted encuentre lo que desea.

Si es usted tan amable que me remita su fotografía, yo con mucho gusto la certificaría la de su servidor a vuelta de correo, en la seguridad de que habrá de gustarlo. Puede usted confiar en la distinción y excelencias de mi aspecto físico que ya desearan muchos.

Garantizada en mi retrato la parte física, con mis hechos y la buena vida que me siento capaz de darle, podrá usted equilibrar lo valiosísimo de mi ser íntimo, de la parte moral de mi naturaleza.

Esperando su contestación la salud plena de ilusiones,

Hugo Valiente.

EL DESENGAÑO

El confiado cronista, el soñador reportero que ya lo preparaba todo para el matrimonio y se alistaba para empeñar una nueva vida, recibió ayer la siguiente respuesta:

«San José, 25 de noviembre de 1921.

Sr. don Hugo Valiente, Ciudad

Ustedes los empleados de periódicos, cronistas, reporteros y aun los directores de diarios, me son profundamente antipáticos. Están siempre llenos de pretensiones y se creen los dueños y señores del mundo. Por esa marcada antipatía que a ustedes me causan, rechazo cualquier proposición que salga de las oficinas de los periódicos.

La Señorita del Apartado 357

“LA INDIA” obsequiará \$ 500.00

DEL 15 de OCTUBRE EN ADELANTE

Sorteará el próximo 24 de Diciembre a las 18 h. (6 p. m.) como obsequio en beneficio de sus numerosos favorecedores un premio que consiste en una Máquina de Coser Singer valorada en \$ 300 y un pañolón de \$ 200. Al gusto del favorecido, podrán sustituirse los objetos anteriores por \$ 500 en efectivo.

Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente, exigir del empleado un ticket por cada colón que usted entregue. Apartado 614. Teléfono 198.

TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

Las palabras del Sr. Presidente puestas en entredicho por la actitud de sus subordinados

Consoladoras son las palabras expresadas en vísperas de elecciones por el señor Presidente en la carta que dirige hoy al señor Mayorga R., y que entre otras cosas dice: «yo deseo que este proceso eleccionario se desarrolle en un ambiente de sinceridad y de justicia, y que los aficionados a los juegos de la política eliminen todos los que hieren la verdad y vulneran el derecho ajeno».

Estos bellísimos deseos del señor Presidente de la República hacen enorme contraste con la actitud de algunas

autoridades que haciendo un ridículo de la palabra del jefe de la Nación hacen presión en favor de la candidatura de sus simpatías, o que, aunque no siéndolo, les es recomendada en el Ministerio de Guerra o Gobernación.

Un caso, entre muchos, lo tenemos con lo sucedido en San Ramón el domingo próximo pasado en que con cualquier pretexto la autoridad política impidió que un orador del Partido Republicano Independiente hiciera uso públicamente de la palabra para dejarle el campo libre al señor Arturo García Solano, empleado del Ministerio de Gobernación, quien sí pudo hacerlo por el corto tiempo que el auditor lo escuchó; además las autoridades de policía y el resguardo intentaron hacer presión en el público pero éste no lo toleró; ya que de esto tratamos es el caso de hacer presente a los señores Presidente de la R. pública, a su hermano el señor Ministro de Guerra, Gobernación y Policía y al público en general para salvar responsabilidades, que ellos, que saben del temperamento levantado e independiente del ramoneante, deben dictar órdenes muy terminantes de imparcialidad a sus autoridades para evitar choques que pudieran traer consecuencias que lamentar, y asimismo disponer que el coronel Juan María Quesada enviado a San Ramón con fines preconcebidos regrese a San José a ocupar su puesto de Comandante del Cuartel de Artillería.

En viaje de negocios

El domingo próximo partirá para Nueva York el activo comerciante de esta plaza don Octavio A. Fayad. Va el señor Fayad con el fin de comprar nueva mercadería para instalar en el próximo mes de enero, un gran almacén en esta ciudad. Buen éxito en todos sentidos, le deseamos.

Se casó la Bertini

Francesca Bertini, la insigne trágica del arte cinematográfico, se casó hace pocos meses con un rico hacendado, llamado Raúl Cautín.

La fortuna de a Bertini es muy grande.

Todavía hay en Nápoli s, personas que se acuerdan muy bien cuando la bellísima artista no era sino una ayudante de lavandera.

CORRESPONSAL POLÍTICO

Molino de Cesáero García

OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS

Marca Pueblo: 20.00. Marca Monte: 14.00

Maíz pilado (blanco) \$ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

En Alajuela la política está que arde

Varias personas nos han informado que en la ciudad del Erizo la política está que arde, pues hay siete o ocho papeletas, encabezadas por don Ascensión Esquivel, don Pedro Quirós, don Raúl Acosta, hermano del Presidente de la República y otros más.

La papeleta encabezada por don Raúl, es conocida como la oficial, al menos así la llaman en aquella ciudad. Nos dicen que de nuevo suena el nombre del señor Peralta, lo mismo el del señor Soto.

Tanta papeleta no servirá sino para aumentar el cociente de las grandes, pues esas fracciones según la Ley de Elecciones, se sumarán a la que obtenga mayor número de votos.

La están derrumbando

Con motivo de una nota que publicamos, ya están tumbando la pared del edificio incendiado donde estaba la tienda de don César Arguedas. Gran número de espectadores observa desde la acera del frente el trabajo, que a juzgar por lo que dicen muchos, es peligroso para los que lo ejercitan. Nos place, pues, comunicar al público, que ya desapareció esa verdadera amenaza.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica; Teléfono 807; Apartado 24; Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

¡GRAN Baratillo!

Juguetes de SZHECO SLOVAKIA - Juguetes!

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos

Teléfono 539 - EDUARDO CASTRO SABORIO - Apartado 979

¡GRAN Baratillo!

De Palmáres

Noche de arte

El gremio musical de este lugar, en perfecta y cordial unión, organizó un concierto en el Centro Social, que resultó un verdadero acontecimiento, festejando a su patrona Santa Cecilia. Esto aparte de que la víspera (el 21) hubo rosario solemne, a gran orquesta, y retreta; y el 22 alegre diana; misa a gran orquesta, y en la tarde recreo. A las 20 horas dió principio el Concierto, que mereció por lo bien escogido y ejecutado, las más calurosas felicitaciones.

Terminó la fiesta a las 22 horas 30 minutos.

Inútiles serían los elogios a determinados artistas, cuando todos estuvieron magistrales en sus números, siendo calurosamente aplaudidos.

Pudimos observar que la Banda tocó como pocas veces, con un gusto especial; y la orquesta al final tuvo que repetir «Fausto».

Durante el intermedio se obsequió a la concurrencia con sabrosas melochas y exquisitos dulces, distribuidas por distinguidas señoritas de nuestra sociedad.

En todos los asistentes quedará imperecedero el recuerdo de tan simpática fiesta, que esperamos no sea la única.

Vayan nuestras sinceras felicitaciones para los organizadores. Cábanos consignar también un voto de satisfacción por las muestras de cultura que dió la numerosa y selecta concurrencia en todo el acto. Ningún número fué interrumpido por los chocantes chillidos o murmullos, tan corrientes en esta clase de reuniones. Todo contribuyó pues, al feliz éxito obtenido en la festividad de la Patrona de los músicos Santa Cecilia.

Corresponsal

Palmáres, nov. 24 de 1921.

Suficiente manteca en plaza

En el vapor «Barima» llegó un gran cargamento de manteca, procedente de nuestra vecina Nicaragua. Con este motivo el artículo tiende a la baja, y en verdad nos alegramos, por la gente pobre que ya podrá comer con grasa por lo menos los días que faltan para que este año venza.

PARAGUERIA «LA JAPONESA» DE MANUEL REGO.—Acaba de recibir géneros de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para niños y señoras.

Embellezcamos la ciudad

Son muchos los carretones, carretas, coches y automóviles que están sin pintar, Presentan pésimo aspecto. Entendemos que los inspectores de vehículos debieran interesarse más por el cumplimiento de la higiene sobre este particular. Otro tanto decimos de un gran número de casas que por lo visto desde que se construyeron no las volvieron a pintar.

¡Quiera Dios que para la Noche Buena nos traiga el Niño una manita de pintura!

SE VENDE un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidades de pago; un ropero nuevo charolado; una Victoria grande muy fina con 70 discos muchos de ópera y varias casas. — Entendense con MORA Poveda.—Esuelas y Participaciones.—Servicio a toda hora.— Llame al Teléfono N° 842.

Ayer en el Congreso

A las quince horas y media se abrió la sesión. Leída que fué el acta anterior se aprobó y firmó.

La mesa leyó el último decreto del Poder Ejecutivo en el que retira el proyecto de empréstito con el Royal Bank.

Presidente. — De acuerdo con el artículo 40 se da por retirado el aludido decreto.

—La comisión de Hacienda manifiesta que en esta semana conocerá de los reclamos ingleses, de los que la Cámara se ocupará en la sesión del miércoles 7 del corriente.

La sesión no duró ni veinte minutos. En las barras había mucho público.

Papeleta del Partido Constitucional en Limón

Ya está circulando en esta ciudad la papeleta del Partido Constitucional, impresa con tinta roja, insignia del partido civilista.

Propietario, don Rafael Yglesias Castro y suplente don Alejo Jiménez Gargollo.

Regidores propietarios: Emilio Aubert Steffens, Lisimaco Guevara Santos, Raúl Salazar Alvarez, Alberto Céspedes Muñoz, Ricardo Bermúdez Portuéguez.

Regidores suplentes: Gonzalo Artavia Calderón, Teléforo Sandoval Cooper, Luis Acuña Bexhan.

Síndico propietario, Fermín Rodríguez Hernández, y Humberto Guevara Santos, suplente.

CORRESPONSAL.

La Bandera Agrícola

A nuestra mesa de Redacción ha llegado el primer número del nuevo periódico «La Bandera Agrícola».

Este nuevo colega, órgano del Partido Agrícola, trae abundante material.

Dicen sus directores que todavía «La Bandera Agrícola» no es diario, sino un periódico.

¡Larga vida!

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Partió para Limón don Fránk Madriduro.

—Para Tucurrique salió la señorita Marina Burrenechea.

—Don Francisco Mayorga Rivas salió hoy para el Guanacaste.

—Regresó a Alajuela don Franklin Fernández.

—Don Miguel Brenes se encuentra en Cartago.

—De Alajuela regresó don Otilio Ulate.

—Llegó de Pantareñas el Dr. don Sergio Fallas y su hijo.

—Para el exterior partió don Samuel Cohn.

—En Limón se encuentra don Oscar Alvarado.

—Para ese Puerto partió don Carlos Goyenaga.

—De Limón se encuentra entre nosotros el Dr. don Antonio Facio.

—Regresó del campo el Dr. don Benjamín Hernández.

—De Tibás llegó don Ernesto Ortiz.

—Don Víctor Domínguez regresó de Cartago.

—Para el exterior saldrá don Manuel de la Guardia.

—Dña Enriqueta de Knorr ha tomado pasaporte para Alemania.

—Don Emilio Robert regresó de su finca.

—Don Leonidas Peralta partió para «La Ciudad».

—En «Los Alpes» se encuentra don Ramón Ortiz.

—Salió para Turrialba don Luis Escalante.

—Don Fernando Volio llegó de Cartago.

—Don Guillermo Vargas Facio regresó de esa misma ciudad.

—A fines de la semana entrante regresará nuestro amigo don Nicho Facio.

—De Cartago llegó don Napoleón Valle.

—El Lic. don Tomás Gamboa regresó de Escasú.

—Regresaron a Cartago don Lucas Morua, don Pepe Fernández y don Juan Rivera.

—Don Roberto Ruiz se encuentra en Turrialba.

—El General don Manuel Chao se halla en su finca en Cot.

—Don Daniel Gallegos estuvo ayer en Cartago.

—Regresó de Alajuela don Pepe Feo.

—Para el exterior saldrá próximamente don Roberto Gutiérrez.

—En Alajuela se halla la señorita Aida Fernández.

—De esa ciudad estuvo en esta capital la señorita Nelly Rodríguez.

—Para el Naranjo saldrá el sábado la señorita Eida Aguilar.

—En San Mateo se encuentra Mr. H. Jucken.

—En Liberia se encuentra don Francisco Faerron.

—En Oshomogo fijará su residencia la familia de don Roberto Castro.

ENFERMOS

Restablecida se halla doña Juanita O. v. de Jiménez.

—Enferma se encuentra doña Rosa Pacheco de Fernández.

—Completamente restablecida se halla doña Marta de Batalla.

—Don Cesáreo García se halla muy enfermo.

—Con mucho placer hemos sabido que nuestro buen amigo don Gonzalo Facio ha entrado en mejoría.

HOGAR DE PLACEMES

El hogar de nuestro estimado amigo don Enrique Capella y su distinguida señora esposa doña Zelmira Segreda de Capella, se encuentra de plácemes desde anoche con el feliz arribo de un hermoso chiquitín.

Nos complacemos en presentar nuestra enhorabuena a los dichosos esposos Capella-Segreda, y en formular para el nuevo heredero muy sinceros votos de felicidad.

Comentando el cable

Wilson, el soñador, el apóstol de la fraternidad humana, fracasó en sus sueños de paz por dos razones principales: la una, el haber pretendido formar la Liga de las Naciones, con prescindencia del verdadero espíritu de la época, con falta de elasticidad en los ideales, al ser llevados a la práctica; la otra razón del fracaso de los ideales Wilson, fué de orden interno y hasta cierto punto personal: las elecciones para Presidente de los Estados Unidos, estaban por realizarse y sus opositores hicieron política interna de la política mundial; por otra parte, Wilson incurrió en la humana flaqueza de ensoberbecerse, tratando de hacer prevalecer sus propias opiniones, sobre las de sus ministros, las de sus amigos; y hasta las del Senado de los Estados Unidos.

Harding, hizo su plataforma sobre opuesta base; para él las ajenas opiniones, y especialmente las del Senado, le merecerían preferente atención y en oposición a la Liga, lanzó la idea del desarme o la limitación de los armamentos.

La invitación para la Conferencia del Desarme, fué recibida por los gobiernos, la prensa y el público con duda, en cuanto a los resultados prácticos a que se pudiera llegar. Se esperaba un fracaso o un resultado nulo; largos discursos probando la bondad de la idea e incabables polémicas y proyectos; pero no ha sido así, los delegados primero; los periodistas y el público asisten a la primera Conferencia del Desarme, fueron sorprendidos, asom-

brados, con la presentación clara, precisa, detallada y franca, con que el Ministro Mr. Hughes, presentó las propuestas americanas para el desarme naval que debe tener, como se ve en el texto oficial que publicamos en nuestro número de ayer.

Los propuestas han sido presentadas y está en estudio de las subcomisiones, para que cada nación haga las observaciones correspondientes.

Inglaterra quiere conservar la supremacía de los mares, pero como ha conocido el valor ofensivo de los submarinos que han puesto en tan gran peligro su poderío marítimo, los exarca y anatemia como inhumanos, desleales y reprobables; los Estados Unidos miran con más serenidad de espíritu e imparcialidad esta arma de los débiles contra los fuertes, discrepan del sentir inglés y no encuentran nada de reprochable en el empleo de submarinos; el Japón, el enemigo más o menos real y franco de los Estados Unidos, está estudiando como aumentará su poder naval pero sin despertar los recelos de su posible enemigo; Francia concreta todo su interés al ejército de tierra, porque ve el espectro o la realidad de su eterno enemigo Alemán.

Los demás pueblos contemplan y esperan los resultados de estas conferencias que interesan a toda la humanidad y de la que el cable tendrá al corriente a los lectores de este diario.

La papeleta del Partido Progresista

En la reunión de anoche la Asamblea del Partido Progresista procedió a nombrar sus candidatos a Diputados y a Municipales, con el siguiente resultado:

Diputados propietarios:

Don Arturo Rosales Rosales, don Manuel J. Grillo Alvarado, Lic. don Anibal Santos, don Víctor Eduardo Alvarez Alfaro, Lic. don José Antonio Retana Sáenz, Lic. don Zacarías Guerrero Angulo, don José Oviedo Sequiera.

Suplentes:

Don Vicente Sáenz, don Rafael Cruz Meza.

Municipales propietarios:

Don Rómulo Artavia Sánchez, Ingeniero don Francisco Mendiola Boza, don Luis Vázquez Quirós, don Modesto Zúñiga, don Enrique Esquivel Villanea, don José María Flores Pérez, don José Zeledón Delgado.

Suplentes:

Don José Manuel Fonseca P., don Horacio Alvarado Lépez.

Como se verá por las listas de candidatos que el Partido Progresista ha elegido, esta agrupación llevó en mira proponer a la discusión pública a hombres que sin ser lumberas nacionales tengan una vida limpia y posean las energías suficientes para enfrentar a las reformas que tanto en la Cámara Legislativa como en la Municipal es necesario llevar a cabo, para acabar de una vez con la corrupción que nos rodea en todas las esferas de la Administración Pública.

Después de aprobada la lista que damos a la publicidad, hizo uso de la palabra don Manuel J. Grillo, Presidente efectivo de la Directiva de dicho partido y después de dar las gracias por la distinción que se le concedía por su elección a candidato diputado, entre otras cosas dijo: «En caso de llegar a la Cámara, cosa que dudo mucho, por la apatía en los ciudadanos para cumplir con el más sagrado de los deberes cívicos, que es el del sufragio, no puedo ofrecerles más que el

cumplimiento de mi deber, que debe condensarse en los puntos cardinales siguientes: procurar el saneamiento de nuestra moneda y darle lleo completo al programa lanzado al país por el Partido Progresista; estudiar el Programa de la Confederación Obrera de Costa Rica y proponer en la Cámara todo lo que él encierre de conveniencia para ese importante gremio, siempre que se ajuste al carril legal; solicitar la reforma necesaria a la Ley Electoral vigente para que no sea burlado el voto popular como hoy lo es por los llamados a garantizarlo; proponer la reforma necesaria a nuestra anticuada Constitución para poner coto a los desmanes que hoy se cometen amparados a ella, y por último ser el vocero constante para dar la voz de alerta al pueblo de Costa Rica cuando en la Cámara Legislativa se pretenda, como en otras épocas, desfilafarr sus caudales y conculcar los derechos de la comunidad.

Pero para ello es como es natural, que si mi elección llegara a ser efectiva, ese pueblo que me elige esté listo a respaldar mis iniciativas y mis protestas en el augusto recinto de la Cámara Legislativa, porque sin ese respaldo, toda protesta y toda iniciativa serán como las predicas en el desierto.

EL SECRETARIO DE LA DIRECTIVA.

San José, 29 de Noviembre de 1921.

Tipos de cambio

416

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones así:

New York.....	416 %
Londres.....	333 %
París.....	147 %
España.....	290 %
Italia.....	86 %
Suiza.....	398 %
Bélgica.....	146 %
Hamburgo 0.43 cts. oro am.	
Amsterdam 36 cts. oro a n.	

San José, 29 nov. 1921.

CERVECERIA TRAUUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas

CERVEZAS: Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña. — ¡TRAUBE! — Aguas minerales, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Ginger Ale, Zarzaparrilla, Limonada, Kola sencilla, Siropes, etc., etc. — ¡TRAUBE!

De Centroamérica

San Pedro Sula, (Honduras) 25.—El Capitán del buque de guerra Valerian recibió cordialmente a los Comandantes de San Pedro y Puerto Cortés, disparando 14 cañonazos.

—La doctrina de Alemán Bolaños es que todos deben votar aunque no figuren en el censo.—EL HERALDO.

Guatemala, 25.—Continúan interesantes las sesiones del Congreso Legislativo.

—El «Diario de Centro América» publica un magnífico retrato de la derecha de derecho del centro de enseñanza, señorita Anita R. Espinosa, consagrándole al mismo tiempo expresivas frases con motivo del triunfo de sus alumnos.—V. M. DÍAZ.

Guatemala, 27.—Todos los diarios hacen extensos comentarios sobre el asesinato del periodista Alfredo Conde. «Excelsior» comenta el hecho a base

de datos actuales, sin aventurar conjeturas ni inculpaciones.

—La prensa de El Salvador avisa que está enfermo el Licenciado conservador guatemalteco Molina Izquierdo.

—Brilla, conferencista de la fuerza española, ha comenzado a triunfar en el teatro Rex.

—Murió trágicamente Alfredo Conde, hijo del Licdo. Jerónimo Conde.

—El Jefe del Estado acordó modificar la tarjeta postal vigente desde enero del año entrante.

—Santa María Gofiño obtuvo medalla de oro en el festival solemne como premio acordado por la Dirección del Colegio Variedad, a la mejor alumna del establecimiento.

—Muy pronto tocarán en los puertos del Pacífico los vapores de la Transatlántica Francesa, vía el Canal de Panamá.—V. M. DÍAZ.

El Buen Gusto

50 varas al Sur del Hotel Washington

A caba de recibir variadísimo surtido de muñecas finas, alemanas, desde 6 hasta 53 centímetros de alto, preciosamente ataviadas y juguetes que ofrecen a precios sin competencia,

Marítimas Cuentan y dicen

Limón, 28.—Ayer a las 17 horas zarpó con destino a Nueva York, vía Habana, despachado por la U. F. C., el vapor estadounidense «Pastores», de 3840 toneladas, Capitán Glen, con 165 tripulantes. Pasajeros: Otilia y Fernande Alvarado, Leonidas y Emilia Bonilla, Roger Brady, Oswald Witchmann, Edwin Burdell, Frederick Lay y Florence Flanagan. Carga: 20 tortugas, 8 cajas limones, 13 cajas piñas, 36 cajas naranjas, 1 caja muestras de tierra, una caja monedas de oro y billetes, 509 bultos cueros salados, 105 sacos cacao, 302 sacos café, 450 sacos café, 110 bultos cueros salados, 15 bultos cueros secos y 38,552 racimos de bananos. Correo: 15 sacos.

Aquí, en donde ya la «chismografía» se hizo en nosotros un sexto sentido, se dicen más cosas que hacen «pararse los pelos de punta». Hay unas «bolas» que obligan a cada hijo de vecino a tomar bromo. Ahora, por ejemplo, el tema en corrillos es que este mes el Gobierno no pagará a los empleados, por la sencillísima razón de que no tiene fondos.

Yo no deseo estar en la piel de don Julio, porque el grito, si no hay paga, va a ser agudo. De «sí bemo!» para arriba, hasta agotar el «pentagrama».

¿Pero qué motivos tienen ustedes para discutir tan acalorados?—pregunté a unos caballeros que hacían guarda a la luna.—Pues amigo, que «según se suena por allí», el próximo «ño no habrá S-gunda, Enseñanza. El G-bierno (pobre Gobierno!) alegando que no tiene un ochavo, nos va a dejar sin el pan intelectual. Piensa mandar a tapiar las puertas del Liceo y en el patio del mismo, hacer cultivos de patatas, berenjenas y repollitos. ¡Habrás visto semejante sacrilegio!

¡Esta sí que es gorda!

Que don Julio (porque ahí para todo es don Julio) no motivo de no haber pasado en el Congreso el Empréstito, no le queda más recurso que retirarse de la Presidencia o convertirse en Dictador. Lo más curioso es que las personas que lo decían en la enramada del Central, eran personas mayores y serias.

Yo me vine «con el alma en un hilo» al pensar que por cualquier lado que se mire la situación del país, está que arde.

Y pensar que la Noche Buena está próxima!

REVISTERO AMBULANTE

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». — También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

Remate en el Monte

A las trece horas del día 10 de diciembre se dará principio al remate, en el Monte Nacional de Piedad, de prendas de plazo vencido.

La lista es muy larga.

Lo malo de estos remates es que algunos comerciantes hacen su agosto y acaparan las prendas, lo cual se debía evitar.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

IMPRENTA -- LIBRERIA -- ENCUADERNACION
FALCÓ & BARRASÉ
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA, SAN JOSÉ

Teléfono 329 -- Apartado 638

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

- Las vírgenes locas, V. Blasco Ibañez.
- Clopinel, Anatole France.
- La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
- Lecturas, Angel Ganivet.
- La basílica Fantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feliz, Oscar Wilde.
- Miscelánea literaria, Juan Maragall.
- La Ciencia y la Metafísica, Carlos Gagini.
- Historia de la vida, Eduardo Zamacois.
- El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
- La canción triste (poesías), Vte. Medina.
- Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
- Homenaje a Francin 1918.
- Desde Europa, J. Enrique Rodó.
- Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.
- Historia de las Indias, Jacinto Benavente.
- Antología hispano-americana, Nicaragua.
- Malos vecinos, Georges Clemenceau.
- El patio azul, Santiago Rusiñol.
- De sobremesa, Jacinto Benavente.
- Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
- El jardín de Epeuro, Anatole France.
- Poesías escogidas, Mariano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Vieda.
- Artículos, Eça de Queiroz.
- Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte).
- Las guaridas del crepúsculo, N. Pacheco.
- El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

- La acuena roja..... 3-50
- El crimen de un académico..... 3-50
- El pez de Santa Clara..... 3-50
- Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3-50
- El colmo del pascu..... 3-59
- El maniquí de mimbre..... 3-50
- El anillo de amatista..... 3-50
- El Fígon de la reina Patoja..... 3-05

OBRAS DE BALZAC

A € 2.00 TOMO EMPASTADO

- Los chuanes.
- Los Maranas.
- Luis Lambert.
- Juana la Palida.
- Reinas de la Historia contemporánea.
- El diputado de Arcis.
- El primo Pons.
- Un asunto tenebroso.
- Beatriz.
- La misa del alio.
- La prima Bel.
- El cura de aldeia.
- Los señores.
- La investigación de lo absoluto.
- El hijo maldito.
- Disgustillos de la vida conyugal.
- Ursula Mirouet.
- Eugénia Grandet.
- Perrilla.
- La misa del departamento.
- Las rivalidades.
- El padre Coriot.
- César Biraudeau.
- La casa de Nucingen.
- La casa del gato que pelotea.
- La mujer de treinta años.
- El contrato de matrimonio.
- Justicia Millaud.
- Uniones perdidas, 2 TOMOS
- La última encarnación de Vaustrin.
- Historia de los Trece.

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA..... 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISETROS..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
- LAS INQUIETUDES DE SHANTI ANDIA..... 3 50
- EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- EL APREZID DE CONSPIRADOR..... 3 50
- CAMINO DE PERFECCION..... 1 25
- ZALACÁN EL AVENTURERO..... 1 25
- EL TABLAO DE ARLEQUIN..... 1 20
- PARADISE, RAY..... 3 00
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 55
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL ESCUDORÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
- EL MAJORAZGO DE LABRAS..... 1 25

LAS BUENAS NOVELAS

TOMOS EMPASTADOS A € 1.50 EL TOMO

- Las cerezas del cementerio. Gabriel Miró.
- El espada Montes, Frank Morris.
- Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
- La voz de las campanas, Carlos Dickens.
- Norio, Federico Mistral.
- Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
- Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
- Culpable, W. Le Queux.
- Por la vida, J. Pous y Pagés.
- Los días blancos, Eduardo Rood.
- Su Majestad, Emique Lavedán.
- El cadáver viviente, León Tolstói.
- El reflejo, Stevenson y Osborne.
- Erótica, B. Morales San Martín.
- Relato de un ikilista, Antón Tchokr.
- El cupón falso, León Tolstói.
- Del huerto provinciano, Gabriel Miró.
- El secreto del ahorcado, Carlos Dickens.
- Balada, R. Sánchez Diaz.
- Inventud de Príncipe, W. Meyer-Rosser.
- El Abismo, Carlos Dickens.
- Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
- Quitulito, J. Jesús García.
- Fabian Airón, J. Pérez Bojart.
- Hipófito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
- El zapatero y el rey, Jose Zorrilla.

UN COLON EL TOMO

La República de los Soviets, L. Araquistain.

Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáenz.

Fantasma político y religioso, 1.ª parte, Benito Pérez Galdós.

Nuestro Agente de Librería en Limón es el señor JOSÉ R. GUTIERREZ.

En provincias aumenta 25 céntimos el valor del tomo por gastos de correo.

La Federación Gráfica se entrevista con el Sr. Presidente

En la mañana de hoy, una importante comisión de la Federación Gráfica se entrevistó con el señor Presidente de la República, con quien conversaron largamente referente a la importación de trabajos impresos comerciales.

Esta importación ha sido muy grande durante el presente año.

Esa comisión puso en manos del Jefe del Estado un memorial firmado por todos los tipógrafos, incluyendo hasta los patrones. Ellos solicitaron que el precio del kilo que se importa de esos artículos, sea de € 5.25.

El señor Presidente Acosta se mostró solidario con el solicitado por esos señores, a quienes ofreció apoyar decididamente.

Un nuevo empréstito de la Municipalidad

El señor don Alberto González Lahman ha ofrecido a la Municipalidad la suma de € 8,000.00 de empréstito para llevar a cabo los trabajos de macadamización de la calle 21 Norte, saliendo de la Estación del Atlántico hasta el barrio Luján. Esta calle irá a salir hasta el potrero de Mr. John Keith.

El mismo señor González ha ofrecido donar para esos trabajos la suma de € 800.00.

Muchas otras personas han ofrecido colaborar oportunamente en pro del mejoramiento de ese calle, la cual quieramos arreglar hasta la parte atrás del Zpote.

Ojalá se llevara a cabo ese hermoso proyecto.

ZAPATERIA DE ENRIQUE BENAVIDES: Variedad de calzado y consideración en los precios. Calle Central: Apartado 692: San José, C. R.

Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina e Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., al Lic. don Claudio González Rucavado, Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías.—SU PRECIO es de € 5-00 el ejemplar.

Crónicas Deportivas

Por FREE-KICK

En Nueva York obtiene un gran triunfo el equipo «Centro Hispanoamericano» que cuenta con cuatro costarricenses.

Boxeo entre negros

La pelea de Harry Wills con Clem Johnson fué estupenda

Ultimamente en el Convington Hall de Cincinnati, Harry Wills tuvo su primera pelea, desde que salió de esta capital, con el gigante negro Clem Johnson, considerado como uno de los hombres más fuertes del ring.

Dice así el «Enquirer» refiriéndose a esta pelea: «Antes de subir al ring, vimos a Wills y nos lucía como un verdadero champion, sonriente y sereno de retener el cetro. Después en el ring, minutos antes de sonar la campana de aviso, su sonrisa se torció en una horrible mueca de pánico... agregó, los ojos quemaban de fiereza, y tenía los brazos preparados para dejar sentir su tremenda fortaleza sobre el cuerpo de su adversario Clem Johnson es un formidable atleta, muy rápido en todos sus movimientos y su boxeo es tan elegante y científico como el de Jack Johnson. Desde el primer round Clem trabajó muy duro, queriendo ganar en pocos episodios; pero tuvo la desdicha que en el cuarto round Wills le cogiese de lleno la quijada con un derechazo, reámpago, estrechándole todo su cuerpo. Ya en el resto del bout Wills tenía mucha ventaja y dominaba a su contrario con derechazos e izquierdas. Johnson se defendía admirablemente y lograba salir del furioso ataque, pero en el sexto round Wills repitió dos veces seguidas el upper-cut logrando tumbar a Clem. Este se levantó y cuando Wills volvía con las mismas intenciones, los records de Johnson tiraron la toalla. Johnson protestó de la actitud de sus seconds, que no debieron haber hecho tal cosa cuando ya solo faltaban tan pocos minutos para terminar el round en el que según sus palabras recobraría el win.

Wills, a nuestro juicio, es el mejor heavyweight negro de la época y el adversario más fuerte para discutir con Dempsey la corona mundial».

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José, C. R.

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

DR: CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 -- San José, Costa Rica